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Martes 18 de febrero de 2025. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Economista, El Heraldo de México, El Universal, Excélsior, La Jornada, Reporte Índigo, El Financiero, Reforma.  

Arranca segunda licitación para compra de fármacos/El Economista  
Este martes 18 de febrero inicia la segunda licitación pública de la compra consolidada de medicamentos, material de 
curación y dispositivos para el periodo 2025-2026, informó el subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector 
Salud, Eduardo Clark.  A través de este proceso se buscará adquirir los fármacos e insumos médicos de bajo volumen, que 
representan alrededor de 212 millones de piezas o el 4.2% de todas las piezas solicitadas por las 26 instituciones de salud 
involucradas. El fallo se espera dar a conocer el próximo 18 de marzo. Las piezas licitadas corresponden a las solicitadas, en 
conjunto, por las 26 instituciones de salud, como el IMSS, IMSS-Bienestar y el ISSSTE, para atender a la población entre 
2025 y 2026. Eduardo Clark recordó que, tras el fallo de la primera licitación para casi el 73% de las piezas que requiere el 
sector salud, anunciado el 14 de enero pasado, se está revisando con los proveedores la entrega de las claves urgentes.  
 
Atender el Asperger, necesidad/El Heraldo de México  
Datos de la Asociación Asperger México señalan que, en el país, uno de cada 115 niños presenta algún trastorno del 
espectro autista, entre ellos, el síndrome de Asperger. Más aún, de acuerdo con la Secretaría de Salud unas 120 mil 
personas viven con esta condición en el país; la mitad de ellas llega a la edad adulta sin diagnóstico. En el Día Internacional 
del Síndrome de Asperger, el 18 de febrero, especialistas de la UNAM señalan que "quienes lo padecen pueden tener 
alteraciones de conexión entre las neuronas o en la liberación de estos neurotransmisores que son fundamentales para la 
comunicación".  
 
IMSS-Bienestar entrega sólo 0.7% de credenciales/El Universal  
A poco más de siete meses de que inició la entrega de credenciales del IMSS-Bienestar a habitantes de la Ciudad de México 
que no cuentan con afiliación a ningún sistema de salud, las autoridades han entregado más de 7 mil 300 documentos de 
este tipo, en su mayoría a mujeres. A la fecha, 986 mil 20 capitalinos sin seguridad social se han registrado al padrón del 
IMSS-Bienestar para recibir atención médica de forma gratuita y se han entregado en total 7 mil 332 credenciales, de 
acuerdo con información obtenida por el medio, vía transparencia. Esto es, apenas 0.7% de las personas que se han 
registrado para recibir este documento. Quienes más han recibido esta credencial en la Ciudad de México son mujeres, con 
4 mil 433 del total (60.4%) mientras que 2 mil 899 (39.5%) credenciales corresponden a hombres capitalinos. El objetivo de 
la credencial del IMSS-Bienestar, según lo anunciado por las autoridades de salud, es que la población que no está afiliada a 
servicios de salud como IMSS, ISSSTE o servicios de salud locales pueda recibir atención médica de forma gratuita, 
medicamentos, consultas, estudios de laboratorio e intervenciones quirúrgicas en unidades de primer y segundo nivel.  
 
IMSS estrena máquina para preservar riñones/Excélsior  
El director general del IMSS, Zoé Robledo, informó que por primera vez el Hospital de Especialidades del CMN Siglo XXI 
utilizó una máquina de perfusión continua portátil, la cual permite preservar los riñones hasta 96 horas, antes de ser 
trasplantados. Explicó que este fin de semana, la Unidad de Trasplantes de dicho hospital, ubicado en la Ciudad de México, 
atendió el llamado para recibir dos donaciones de órganos que beneficiaron a 4 pacientes con insuficiencia renal crónica.  
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Van 86 mil mdp en programas sociales/Excélsior  
En el primer bimestre de 2025 la administración de Claudia Sheinbaum entregó más de 86 mil millones de pesos en 
programas del bienestar a poco más de 15 millones de beneficiarios, informó la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel. 
Añadió que para el arranque del programa La Clínica es Nuestra mediante el que se rehabilitarán clínicas de ISSSTE, este fin 
de semana se realizaron 562 asambleas en esos centros de salud en las que participaron 47 mil 500 personas. La inversión 
en el programa será de 400 millones de pesos y se entregará hasta 1.2 millones de pesos por clínica.  
Replica, en IMSS-Bienestar aclara 
 
Cada 15 días acudirán especialistas a secundarias y prepas públicas para atención a la salud emocional/La Jornada  
A partir del primero de marzo, el Gobierno de la Ciudad de México pondrá en marcha una estrategia de atención a la salud 
emocional para la construcción de entornos saludables en todas las escuelas secundarias y preparatorias públicas, por lo 
que cada 15 días, 200 especialistas visitarán los planteles escolares. En la inauguración del primer Centro de Cuidado de las 
Emociones Vida Plena Corazón Contento, en la colonia Mesa los Hornos, alcaldía Tlalpan, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, 
expresó que con esta iniciativa, dirigida principalmente a los jóvenes, se busca prevenir y atender la depresión, la ansiedad, 
el suicidio, el bullying (acoso) y otros trastornos de salud mental. Por su parte, la secretaria de Salud de la Ciudad de 
México, Nadine Gasman, afirmó que es importante que "todos sepamos que la salud mental no es sólo el tratamiento de 
enfermedades mentales o intervenciones clínicas; la salud mental es parte de la canasta básica de autocuidado y 
continuamente debemos estar pendientes de ella".  
 
Puntos de venta ilegal de alcohol son focos rojos/El Universal  
El alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, aseguró que durante su gobierno se han llevado a cabo diversos operativos para 
clausuras las chelerías “toreras” de la vía pública, ya que “son un foco rojo” en la demarcación. “Desde el primer minuto de 
mi Gobierno hemos quitado de la vía pública y las calles a todas las personas que venden alcohol de manera ilegal”, dijo el 
edil al salir de una conferencia de prensa donde presentó la cuarta edición de la Feria de Libro de la demarcación. Aseveró 
que son generadores de violencia en la alcaldía Coyoacán, con lo que pueden provocar desde asaltos hasta robos a los 
adultos mayores. El alcalde indicó que muchos de estos comercios venden alcohol adulterado, con lo que ponen en riesgo la 
vida de los coyoacanenses, ya que “es peligrosísimo porque como tú sabes las personas que están en este en esta 
enfermedad es progresiva y mortal y luego le echas productos adulterados”.  
 
Denuncian médicos escasez en Edomex 
Al grito de "estamos en crisis". trabajadores de hospitales del Estado de México llevaron ayer las calles sus denuncias por el 
desabasto de medicamentos e insumos médicos en la entidad. Con lonas en las que exigían condiciones dignas para 
trabajar, los empleados protestaron desde las 10:00 horas en múltiples puntos de la Ciudad de México, como en el acceso al 
AICM en la Calzada Ignacio Zaragoza. También se manifestaron en las principales vías del Estado de México, como la 
avenida Primero de Mayo en Naucalpan, así como en la Carretera México-Querétaro Lechería-Texcoco y la avenida Central. 
Carlos Medina González, médico del Hospital Materno Infantil Miguel Hidalgo y Costilla Los Reyes de la Paz Medina 
González encabezó un contingente de alrededor de 100 personas que pretendían llegar al Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México; sin embargo, fueron "encapsulados" por elementos de seguridad en Circuito Interior, aproximadamente 
a 2 kilómetros de su meta. "Buscamos bases, queremos material. queremos médicos especialistas, que nuestros derechos 
sean, de alguna forma. respetados. Queremos insumosy buenos directivos". indicó el médico "Los hospitales están mal. 
Actualmente, indicó, ni IMSS-Bienestar ni la Secretaría de Salud mexiquense han resuelto sus demandas. "El gran problema 
es que, administrativamente, ahorita ya no se sabe, quién debe de resolver, porque uno a otro se echan la responsabilidad", 
afirmó.  
       
Con médicos cubanos aumentó cobertura sanitaria en Chiapas/La Jornada  
Juan Francisco Canino Martínez es un cirujano general cubano. Llegó a Chiapas en noviembre de 2024, como parte del 
grupo de 200 médicos de la última misión que arribó al país para fortalecer los servicios de salud de IMSS-Bienestar. El día 
que se presentó en el Hospital Básico Comunitario de Cintalapa realizó su primera operación quirúrgica. Aunque el 
municipio está a hora y media de Tuxtla Gutiérrez, no se han podido cubrir las vacantes. Se necesitan al menos seis 
cirujanos para tener la plantilla completa en todos los turnos. Actualmente laboran dos especialistas mexicanos. Uno en la 
mañana y otro los fines de semana. "Nadie más quiso venir", lamentó el director del nosocomio, Julio César López Camacho, 
en referencia a las convocatorias para la contratación de los galenos. El problema es que nunca se les dotó del 
equipamiento ni el personal necesario para su funcionamiento, hasta ahora que los gobiernos de 23 estados de la República 
aceptaron transferir los servicios de salud a IMSS-Bienestar, se empiezan a ver cambios. No es fácil porque la necesidad es 
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muy grande, sobre todo de personal médico. El Hospital Básico Comunitario de Cintalapa tiene 12 camas censables y hasta 
30 no censables.  
  
Preocupa que los galenos concluyan su contrato en mayo/La Jornada  
Los servicios de hematología en el turno matutino y de neurología en el Hospital General “Jesús Gilberto Gómez Maza” se 
pudieron abrir cuando llegaron los especialistas cubanos en mayo de 2024. Desde entonces han sido posibles los 
diagnósticos de enfermedades complejas en pacientes que en algunos casos llevaban varios meses en espera. Nada más hay 
que ver el trabajo de la hematóloga Alicia Pino Leroux, quien ha detectado diversas enfermedades de la sangre, incluido 
cáncer. La doctora da consulta muy temprano, después pasa visita a los pacientes hospitalizados, a quienes además de 
preguntarles cómo se sienten, los ausculta y explica lo que sigue con su tratamiento. En esa área la acompañan los médicos 
residente e interno que están en rotación en el nosocomio y a quienes da clases. Luego va al área de urgencias para alguna 
interconsulta "que siempre hay". Entre sus tareas, ella misma incluyó la del laboratorio de hematología, donde están las 
químicas, "mis brazos derecho e izquierdo" –dice con quienes comenta los casos-. El hospital Gómez Maza, como lo conoce 
la población, es centro de referencia para la entidad y aunque es casi nuevo -tiene sólo 10 años de antigüedad-, está 
rebasado en su capacidad de atención. Se construyó en sustitución del hospital Pascado Gamboa, que tiene más de 120 
años y ahora se dedica solo al área de ginecoobstetricia. El inmueble cuenta con 180 camas y como parte de la transición 
a IMSS-Bienestar se tomó un espacio en el que había 34 lugares para destinarlo a la nueva sala de hemodiálisis, para 
pacientes con enfermedad renal crónica.  
  
Los especialistas de la isla son magníficos, muy cálidos: paciente/La Jornada  
El Hospital Básico Comunitario de Berriozábal inauguró en mayo de 2024 el servicio de Traumatología con el médico cubano 
Maykel Pérez Navarro, quien y aunque con limitaciones por la falta de equipo y dispositivos (placas, tornillos o prótesis), se 
esfuerza por dar la mejor atención. De eso dan cuenta los pacientes que reconocen al especialista como "el más humano y 
amable" que han conocido. Además de explicarles ampliamente lo que les ocurre, se hace cargo personalmente de que les 
realicen los estudios de imagen para determinar el diagnóstico y la conducta a seguir. El especialista realiza la corrección de 
luxaciones y fracturas cerradas. Da consulta dos días a la semana, en los que atiende hasta 15 pacientes por turno. Para los 
casos más complejos que requieren cirugía, realiza las valoraciones y los canaliza al Hospital General “Jesús Gilberto Gómez 
Maza”, en Tuxtla Gutiérrez. Comenta que con la participación de tres médicos familiares cubanos se logró un aumento de 
30% en la consulta externa. "Vamos bien, poco a poco", señala la funcionaría, quien en noviembre logró la autorización 
de IMSS-Bienestar para realizar una cirugía de rodilla. La señora María Flor Márquez, de 59 años, tenía fractura de rótula. 
"Se la hizo pedacitos". El doctor Pérez Navarro la corrigió con una técnica de compresión.  
  
Lanzan UNAM aplicación para dar apoyo a migrante/El Universal  
Entre las diversas acciones contra las políticas migratorias de Donald Trump, la SRE y la UNAM lanzaron la plataforma 
Acción Migrante para dar apoyo a las personas migrantes mexicanas y de otras nacionalidades. En la presentación de 
plataforma en la UNAM, el canciller Juan Ramón de la Fuente reiteró el apoyo para los y las migrantes de México, porque es 
un deber moral y obligación en estos momentos, y llamó además a defender la soberanía de nuestro país. Acompañado del 
rector de la UNAM. Leonardo Lomelí, el titular de la SRE destacó las asesorías jurídicas la atención salud mental que ofrece 
Acción Migrante junto con apoyo de las facultades de la Máxima Casa de Estudios. Las asesorías jurídicas, insistió De la 
Fuente, "se vuelven fundamentales, lo han sido y lo van seguir siendo en el futuro". Recordó que la red consular de México 
en Estados Unidos es la más grande del mundo. Reconoció, además, la experiencia de la UNAM en la atención a la salud 
mental, como la que se brindó en la pandemia de Covid-19.  
 
Investigan a más de 7 mil personas por abortar/El Universal  
En los últimos nueve años se han abierto 6 mil 731 carpetas de investigación por aborto en contra de 7 mil 117 personas. En 
2015 hubo 549 casos y para 2024 aumentaron 64%, con 901. Además. desde 2019 se incrementaron a 724, indican reportes 
de incidencia delictiva víctimas de delitos del fuero común publicados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. Pese que la SCJN resolvió por unanimidad de 10 votos que es inconstitucional criminalizar el aborto 
desde septiembre de 2023, las cifras han aumentado considerablemente, aun cuando en 20 estados se permite la 
interrupción legal del embarazo. Colectivas feministas han resaltado la importancia de eliminar las causales y tratar al 
aborto como un servicio de salud. La propia OMS refiere que para avanzar hacia la satisfacción progresiva de los derechos 
humanos se debe ofrecer a todas las personas una atención de salud de calidad que incluya atención integral para el aborto.  
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Buscan regulación de seguros/Reporte Índigo  
Jericó Abramo Masso, diputado del PRI, informó que presentará un paquete de iniciativas en materia de salud, con el 
objetivo de regular los seguros de gastos médicos y los hospitales privados, pues en los últimos años han venido abusando 
de manera significativa en la economía de millones de familias. En conferencia de prensa, indicó que planteará que haya 
un tope en el aumento del costo de la prima anual de los seguros de hasta 5 puntos arriba de la inflación, así como 
establecer la obligatoriedad a los hospitales privados de hacer público su tabulador de precios por tipo de especialidad y la 
red de servicios médicos, hospitales, doctoras y doctores.  
 
Mexicanos ponen 48% de su bolsa para salud/El Financiero  
El desabasto de medicamentos ha elevado el gasto de bolsillo en salud de los mexicanos al 48%, el doble del promedio de 
países de la OCDE. "Hoy el mexicano gasta 48% de su bolsillo en medicamentos, cuando debería de ser el 24%, que es el 
promedio de países en la OCDE", dijo Larry Rubin, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Industrias de 
Investigación Farmacéutica (AMIIF). De acuerdo con un estudio de Hacienda el gasto de bolsillo en salud aumentó. En 2020, 
la pandemia de Covid-19 obligó a los mexicanos a incrementar su gasto a 38.8%, sin embargo, al cierre del 2024, la AMIIF 
detectó que el gasto aumentó a 48%, es decir que 48 de cada 100 pesos que se destinaron a gasto en salud salen del bolsillo 
de los mexicanos.  
  
Darán ayuda virtual a los hospitales/Reforma  
Mientras los médicos y enfermeras tienen tasas históricas de agotamiento, ayer Innovacer, empresa de datos de cuidados 
de salud, anunció un conjunto de agentes de Inteligencia Artificial (IA) diseñados para automatizar tareas repetitivas y de 
"bajo valor" para los médicos. "Simplemente no tenemos suficiente capacidad en el sistema de salud para servir realmente 
a todos en la medida en que se merecen. "La necesidad de una fuerza laboral con agentes para complementar a nuestros 
cuidadores es realmente muy alta", dijo el director ejecutivo de Innovaccer, Abhinav Shashank, a CNBC en una entrevista. 
Los agentes de IA, llamados Agents of Care, pueden completar tareas específicas sin intervención humana. Están arrasando 
en todas las industrias medida que se arraiga la siguiente fase de la IA son de particular importancia en la atención sanitaria 
debido al agotamiento, las limitaciones laborales la cantidad de trabajo administrativo que se requiere de los médicos. 
Innovaccer atiende más de 60 millones de pacientes en Estados Unidos cada día, distribuidos en más de 100 sistemas de 
salud.  

 


